

Bezirksausschuss des 8. Stadtbezirks
Schwanthalerhöhe



Landeshauptstadt
München

Landeshauptstadt München, Direktorium
Meindlstr. 14, 81373 München

**An das
Referat für Arbeit und Wirtschaft
Fachbereich 6 – Veranstaltungen**

Geschäftsstelle:
Meindlstr. 14, 81373 München

**sowie an das
Mobilitätsreferat
MOR-GB2.36**

München, 24.10.2023

Oktoberfest 2023; Schluss- und Erfahrungsbericht

Sehr geehrte Damen und Herren,

der Bezirksausschuss 8 hat sich in seiner Sitzung vom 10.10.2022 mit dem Schluss- und Erfahrungsbericht für das Oktoberfest 2023 befasst und hierzu folgende Stellungnahme beschlossen:

Insgesamt haben wir das Oktoberfest 2023 als sonnige und friedliche Wiesn wahrgenommen, verweisen aber erneut auf unsere 2022 und den Vorjahren bereits rückgemeldeten Punkte, die wir erneut hier aufführen und ergänzen:

1. Die Einschränkung der Querungsmöglichkeit für Fußgänger*innen und Radfahrer*innen, besonders die Querungsmöglichkeit der Mathias-Pschorr-Straße während der Aufbauzeit des Oktoberfestes sind deutlich zu lang.
2. Der Schneckenplatz soll auch während des Oktoberfestes den Bürgerinnen und Bürgern zur Verfügung stehen und nicht als Parkplatz für Sicherheitskräfte zweckentfremdet werden. Hierfür können Stellplätze in der großräumigen und nah gelegenen Tiefgarage des Forum Schwanthalerhöhe angemietet werden.
3. Die Wohngebiete rund um das Oktoberfest sollen großräumiger abgesperrt und die Einhaltung der Regelungen restriktiv überwacht werden. Die angebrachte „Anwohner frei“-Beschilderung ist nicht zielführend, da sich niemand daran hält.
4. Die Zugangswege zum Oktoberfest sind nur sehr begrenzt inklusiv, Inklusion wird zu wenig mitgedacht
5. Der BA8 möchte wissen, welche Veranstaltungen schon vor der Wiesn auf dem Festgelände genehmigt wurden?

6. Rund um den Verkehr hat der BA8 während der Wiesn 2023 festgestellt:

- in der Landsbergerstraße eine starke Verparkung von Geh- und Radwegen
- die Hans-Fischer-Str. wurde vor allem am Wochenende, wenn die Einfahrt nicht konsequent kontrolliert wurde, „überschwemmt“ von Fremdparkern im Wohngebiet
- die Hans-Fischer-Str. dient nach Wahrnehmung des BA 8 als Ersatzhaltestelle für schwarze Großlimosinen und Taxis, die in hoher Anzahl parken und lange auf die Kundschaft warten, auch in zweiter Reihe. Anwohner berichten, dass sie teilweise nicht mal mehr mit dem Fahrrad durchgekommen sind.
- Insgesamt fanden zu wenig Verkehrskontrollen im Gebiet der Hans-Fischer-Str. statt und auf der gesamten Schwanthalerhöhe statt.

Im übrigen schließen wir uns der Stellungnahme des BA 2 vollumfänglich an, besonders in Sachen Verlängerung der Aufbauzeit des Oktoberfestes um zwei Wochen, worüber die Anrainer-Bezirksausschüsse bisher nur aus Medienberichten erfahren haben. Diese lehnt der BA8 aus denselben Gründen wie der BA 2 ebenfalls einstimmig ab.

Auf die o.g. Anliegen gehen wir am 08.12.2023 im Rahmen des Runden Tisches genauer ein und freuen uns auf die detaillierte Einladung samt Ort, Zeit und Tagesordnung.

Für Ihre Bemühungen bedanken wir uns bereits im Voraus!

Mit freundlichen Grüßen